

## Víctor Hugo Hurtado

### Árbitro murió en partido disputado en El Alto

> Dirigía el cotejo del fútbol profesional entre Always Ready y Oriente Petrolero que se desarrollaba en el estadio Municipal de Villa Ingenio

de El Norte de la ciudad de El Alto, después que se desvaneciera cuando dirigía el lance del fútbol profesional boliviano entre Always Ready y Oriente Petrolero, en el estadio Municipal de Villa Ingenio de El Alto.

"En el partido poco después de haberse iniciado el segundo tiempo el árbitro se desvaneció en el campo de juego, inmediatamente fue auxiliado por los médicos de ambos planteles y ha sido trasladado en una ambulancia y al llegar al hospital tuvo un segundo paro (paro cardiorrespiratorio) que le provocó el deceso", confirmó el presidente de la Asociación Boliviana de Árbitros de Fútbol (ABAF), Víctor Hugo Chamblé. La tragedia conmovió a nivel nacional e internacional.

Inf. Suplemento Deportivo

El árbitro cochabambino Víctor Hugo Hurtado (32) falleció ayer poco antes de ingresar al Hospital



MOMENTO EN QUE EL ÁRBITRO COCHABAMBINO ERA TRASLADADO A UN CENTRO MÉDICO DE EL ALTO. POCO DESPUÉS FALLECIÓ.

## Observación de analistas

### Empresas estatales decrecen desde 2014

Inf. Pág. 5, 1er Cuerpo

En 2014, se presentó como la última gestión en el que las empresas públicas registraron crecimiento elevado, las cifras del Ministerio de Economía reportaron, en aquella época, utilidades por Bs 7.371 millones. Pero la realidad ha cambiado, esa curvatura ascendente se desplomó en 2018 hasta un 52,16 % (Bs 3.526 millones). "La bonanza económica terminó", explicaron expertos en temas económicos.

En 2014 hubo ingresos extraordinarios para el Estado a raíz de un contexto global favorable, por los precios altos de los commodities y el petróleo; sin embargo, los números ahora están en rojo, como una clara señal de ralentización. Además, datos del Ministerio de Economía dan cuenta que el déficit dentro de las estatales se disparó en los últimos seis años.

## Caribe

### Denunciaron desaparición de inmigrantes venezolanos

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

El diputado opositor Robert Alcalá ha denunciado que hasta 29 venezolanos habrían desaparecido durante un trayecto desde la costa de Venezuela hacia Trinidad y Tobago, en el Caribe. Los migrantes iban a bordo de la embarcación "Ana María", que llegó el viernes a Granada.

"El número de desaparecidos en el Bote 'Ana María' aumentó a 29, Dios quiera y no siga aumentando. En #Güiria familiares desesperados piden más apoyo a las autoridades. También exigen que se investigue a la Guardia Costera, Guardacostas y Capitania", ha apuntado Alcalá a través de su cuenta en Twitter.



MIGRANTES VENEZOLANOS EN EL CARIBE. (IMAGEN REFERENCIAL)

## Hoy en Ciencia y Computación

### ¿Quién quiere dividir Facebook y por qué?

Los llamados para que Facebook se divida no son nuevos. Pero es sorprendente escuchar a uno de los cofundadores de la compañía pedir una medida tan extrema. Hughes sostiene que Zuckerberg tiene tanto poder que ni siquiera el consejo de administración de la compañía puede hacerle rendir cuentas.

Zuckerberg controla alrededor del 60 por ciento de las acciones con voto de Facebook, lo que significa que la junta no puede despedirlo técnicamente, incluso si se equivoca.



LUIS ALMAGRO JUNTO A EVO MORALES DURANTE LA VISITA AL CHAPARE; LUCIERON GIRNALDAS ELABORADAS CON LA HOJA DE COCA. LA IMAGEN MUESTRA EL MOMENTO EN QUE SALUDABAN A LOS POBLADORES DEL LUGAR. FUE EL SÁBADO PASADO.

## Paso de Secretario General de OEA por Bolivia

# Líder indígena acusa a Almagro por injerencia

> El presidente Evo Morales manifestó que la autoridad no llegó para apoyar su nueva reelección y denunció que lo agredieron en la reunión con representantes de la oposición

> El candidato por "Bolivia Dice No", Oscar Ortiz, que se retiró del diálogo, descalificó la acusación y aseguró que "no hubo ninguna agresión"

Inf. Pág. 4, 1er Cuerpo

Para el líder indígena y encargado de Relaciones Internacionales de la Coordinadora Indígena de la Cuenca Amazónica (Coica), Adolfo Chávez, las declaraciones que hizo el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, son "una clara injerencia política" en asuntos internos de Bolivia, según publicó la agencia ANF.

Chávez criticó que haya expresado su respaldo a la repostulación de los candidatos oficialistas: Evo Morales y Álvaro García. "Por supuesto que sí, es una injerencia política de Luis Almagro en asuntos internos del país. Al escucharlo preocupa mucho su posición", dijo.

Se manifestó en esos términos después que el Secretario General de la OEA dijera que "impedir la repostulación del presidente Morales en las elecciones

generales de octubre de este año sería un acto absolutamente discriminatorio".

El presidente Evo Morales manifestó que Almagro no llegó a Bolivia para apoyar su nueva reelección y denunció que la autoridad "fue agredida en la reunión con representantes de la oposición", que se realizó el viernes pasado.

"Luis Almagro no es que vino a traer un respaldo, solo vino a decir la verdad. Y me comentó, brevemente: la reunión que tuvo con Carlos D. Mesa y con Oscar Ortiz, senador de la derecha. (Me dijo) que (lo) agredieron hasta casi físicamente", afirmó ayer durante una entrevista en el programa El Pueblo es Noticia del canal estatal.

Yo comentaba (a Almagro): "Si usted le hacen así, imagínese qué soporto cada día, sus mentiras, sus agresiones", agregó, a tiempo de asegurar que la delegación de la OEA ahora tiene por seguro que "derecha (de Bolivia) es un grupo muy violento".

Luis Almagro se reunió con los políticos Carlos Mesa y Samuel Doria Medina, al margen de su agenda oficial. El candidato de Bolivia "Dice No", Oscar Ortiz, que en principio también debía participar del encuentro, se retiró del diálogo por considerarlo sin sentido, debido a la postura de apoyo al MAS que trajo Almagro.

Ortiz descalificó la acusación de Morales y aclaró que "no hubo ninguna agresión". Asimismo, aprovechó para criticar a otros candidatos a través de su cuenta de Twitter. "Hay quienes callan delante de Almagro y después sacan tuits o escriben artículos para decir lo que callaron delante del Secretario General. Yo no. Fui vehemente en la defensa del #21F y nos paramos ante el insulto del asesor Gustavo Cinosi; pero no hubo ninguna agresión", aclaró.

En tanto, Carlos Mesa dijo no sentirse satisfecho con las respuestas de Almagro en su reunión de la semana pasada porque "dio la vuelta la página del 21F".



## Pese a que perdió, Bolívar se coronó campeón

A PESAR DE HABER PERDIDO EL CLÁSICO (3-1), AYER BOLÍVAR LEVANTÓ LA COPA DEL TORNEO "APERTURA" DEL FÚTBOL PROFESIONAL BOLIVIANO EN LA PENÚLTIMA FECHA. LA FIESTA FUE PARA LOS "CELESTES".

Inf. Suplemento Deportivo